

28. Sitzung des Ausländer und Integrationsbeirats am 04. April 2019

Mitteilung zur Kenntnis vorab

Ausschreibung Diogo-Pereira-Preis

Der AIB sucht für 2019 wieder zwei Preisträger*innen für den "Diogo-Pereira-Preis für Menschen, die handeln". Für den Preis werden Personen gesucht, die sich ehrenamtlich für die gesellschaftliche und soziokulturelle Integration von Bürger*innen mit Migrationsgeschichte in Erlangen einsetzen.

Bis zum 15. Mai können hierfür schriftliche Vorschläge an den AIB (Stadt Erlangen, Frau Mantashyan, <mailto:astghik.mantashyan@stadt.erlangen.de>) eingereicht werden. Dieses Jahr wird der Preis beim Fest der Kulturen am 14. Juli 2019 im Kulturzentrum E-Werk durch Bürgermeisterin Dr. Elisabeth Preuß verliehen.

Integrationspreis der Regierung von Mittelfranken für 2019

Die Regierung von Mittelfranken lobt den Integrationspreis für besonders gelungene Integrationsprojekte im Regierungsbezirk aus. Das Preisgeld in Höhe von 5.000 € wird aus den Haushaltsmitteln des Bayerischen Staatsministeriums des Inneren zur Verfügung gestellt.

Mit dem Integrationspreis sollen Projekte oder Initiativen ausgezeichnet werden, die sich in den Bereichen Soziales, Familie, Bildung, Beruf und Arbeitsmarkt, Kultur, Sport, Gesundheit, Wertevermittlung oder Demographie in vorbildlicher Weise für eine gleichberechtigte interkulturelle Partizipation einsetzen.

Teilnehmen können Einzelpersonen, Kommunen, Organisationen, Gruppen, Vereine, kirchliche Träger oder Schulen, die durch bürgerschaftliches Engagement die Teilhabechancen von Menschen mit Migrationserfahrung besonders fördern.

Der Antrag muss **bis spätestens 31.05.** bei der Regierung von Mittelfranken gestellt werden. Hier finden Sie weitere Informationen:
<http://www.regierung.mittelfranken.bayern.de/infosystem/sg15integrationspreis.html>

Europabus macht Station in Erlangen

Anlässlich der Europawahl schickt das Bayerische Bündnis für Toleranz und die Bayerische Staatskanzlei den Europabus auf Tournee durch Bayern. Am 7. Mai wird der Infobus in Erlangen Station machen. Im Bus werden Informationen zur EU und der Europawahl angeboten. Am Vormittag wird die Bus-Crew speziell für Erlanger Schulklassen ein Programm anbieten, um die EU und die Europawahl zu erklären.

Am Nachmittag finden rund um den Bus zahlreiche Aktivitäten und Mitmachaktionen statt. Auch der Ausländer- und Integrationsbeirat wird dort vertreten sein. Alle interessierten Bürger*innen werden zur Auseinandersetzung mit Europa und der EU zum Bus eingeladen. Weitere Informationen zur Tour finden Sie hier:

<http://www.blz.bayern.de/veranstaltung/europa-bus-tourt-durch-bayern.html>

Demonstrationen zu “Ein Europa für alle”

Ein zivilgesellschaftliches Bündnis aus mehr als 60 Organisationen und Initiativen plant für den 19. Mai Großdemonstrationen in sieben Städten Deutschlands. Eine Woche vor der Europawahl wollen Zehntausende Menschen unter dem Motto „Ein Europa für Alle – Deine Stimme gegen Nationalismus!“ für eine EU der Menschenrechte, Demokratie, sozialen Gerechtigkeit und des ökologischen Wandels auf die Straße gehen.

Die Europawahl am 26. Mai 2019 sei eine Richtungsentscheidung über die Zukunft der Europäischen Union, heißt es im Aufruf des Bündnisses. Nationalisten und Rechtsextreme hofften darauf, mit weit mehr Abgeordneten als bisher ins Europaparlament einzuziehen. Alle seien gefragt, den Vormarsch der Nationalisten zu verhindern, so das Bündnis.

Die Demonstrationen in Berlin, Frankfurt, Hamburg, Leipzig, Köln, München und Stuttgart werben deshalb für eine hohe Wahlbeteiligung demokratisch gesinnter Bürgerinnen und Bürger. Zeitgleich werden in mehreren europäischen Ländern Demonstrationen zum selben Thema stattfinden.

Islamberatung in Bayern

Im vergangenen Jahr nahm die Stadt Erlangen an dem Projekt *“Brückenbauer in Bayern. Bedarfsfeststellung zu einer kommunalen Beratung zu islambezogenen Themen”*, der Eugen-Biser-Stiftung teil. Auf Basis dieses Interviews wurde am 06.12.2018 eine Studie zu diesem Thema veröffentlicht.

Daraufhin hat die Eugen-Biser-Stiftung zu Beginn des Jahres 2019 eine kommunale Beratungsstelle, *“Islamberatung in Bayern”*, ins Leben gerufen. Die Islamberatung ist für die 600.000 Muslime in ganz Bayern gegründet worden um auf kommunaler Ebene zwischen bayerischen Kommunen und muslimischen Organisationen zu vermitteln, da dies in der Vergangenheit häufiger von Vorurteilen und Verunsicherung geprägt war. Die Islamberatung bietet Einzelfallberatung per Telefon, E-Mail oder auch vor Ort, Prozessbegleitung, Vermittlung im Konfliktfall, überregionale Vernetzung und Kontaktaustausch, sowie vieles mehr. Weitere Informationen sind auf der Website zu finden: <https://islamberatung-bayern.de/>

Neues Spendenportal der Sparkasse für Vereine und gemeinnützige Organisationen

Seit vielen Jahren engagiert sich die Stadt- und Kreissparkasse Erlangen Höchststadt Herzogenaurach in der Region und hat auch im vergangenen Jahr 1,6 Millionen Euro an Spenden- und Sponsoringgeldern in Erlangen und im Landkreis Erlangen-Höchststadt vergeben.

Ab dem 01.04.2019 stellt die Sparkasse allen Vereinen und gemeinnützigen Institutionen für künftige Spendenanfragen ihr neues Spendenportal zur Verfügung. Spendenanfragen an die Sparkasse sind künftig über das neue Portal einzureichen. Dieses ist ab dem 01.04.2019 unter folgender Internetadresse zu erreichen: <https://www.sparkasse-erlangen.de/spendenportal>
